

COLEGIO OFICIAL DE **VETERINARIOS DE ALICANTE**

Eduardo Montes

► PRESIDENTE DEL COLEGIO DE VETERINARIOS DE ALICANTE (ICOVAL)

«Es el momento de acabar con el maltrato fiscal a los veterinarios»

El pasado 4 de octubre el Congreso aprobó una proposición no de ley que apremiaba al Gobierno a rebajar el IVA de los servicios veterinarios del 21%, al 10%. Tras cuatro años de «travesía en el desierto», de crisis agravada por el «maltrato fiscal», alguien desde el poder escuchó la insistente queja de este colectivo. El presidente del Colegio de Alicante (ICOVAL), Eduardo Montes, analiza la situación de estos profesionales en la provincia y añade una segunda prioridad que tratará de situar en la agenda del nuevo ejecutivo: «Hay que pinchar la burbuja universitaria de Veterinaria porque no se debe hacer negocio con las expectativas de los jóvenes».

■ ¿Por qué una proposición no de ley ha levantado tantas expectati-

vas?, ¿qué consecuencias ha tenido aquella subida del IVA?

■ Fue una decisión tomada en 2012 por decreto, que ha tenido un gran impacto tanto entre nuestro colectivo como entre los propietarios de mascotas y se estima que en uno de cada dos hogares existe una mascota. Se nos incrementó de golpe 13 puntos el IVA y se hizo de forma arbitraria: no se aplicó al resto de profesiones sanitarias y en cierta medida ha convertido la atención a los animales en un producto de lujo, como si esa no fuera una cuestión también de salud pública, como si no hubieran zoonosis que prevenir y como si las mascotas no cumplieran con un importante fin social. Y eso, en un momento de tantas dificultades, ha degenerado en muchos abandonos. Hemos sufrido un maltrato fiscal evidente porque la cosa no acabó ahí y el año pasado se su-

bió también el IVA a los productos sanitarios (gasas, material...). La mayoría de clínicas ha reducido sus márgenes, la facturación se ha resentido y muchos se han endeudado demasiado... Tras casi cuatro años, la situación es insostenible. Veterinarios y dueños de mascotas nos hemos ganado esa rebaja.

■ **Algunos diputados negaron que hayan aumentado los abandonos e incluso aludieron a una cierta bonanza del sector, con más aperturas de clínicas...**

■ Negar a estas alturas el fenómeno creciente del abandono de animales no parece razonable. El problema es que no tenemos estadísticas oficiales pero no hay más que acudir a las protectoras y refugios para comprobar su grado de saturación. La mitad de municipios alicantinos, por citar un ejemplo reciente, han solicitado participar del



Eduardo Montes, presidente de los veterinarios de la provincia.

Plan de Esterilización Felina financiado por la Diputación y eso sólo puede significar que tenían un problema con la población de colonias callejeras que necesitaban controlar. En cuanto a lo de las aperturas, sí es cierto que se siguen abriendo pero el trasfondo no es que exista un lucrativo negocio detrás, lo que refleja esa tendencia es la sobreoferta universitaria existente que empuja a los recién licenciados a abrir su propia clínica a la desesperada.

■ **Aporte datos sobre la sobreoferta...**

■ España es el segundo país europeo con más facultades de Veterinaria, hasta 13 y dos de ellas están en Valencia.

Países con mucha más población, como Alemania y Francia, tienen menos de la mitad de facultades. La Comunitat es hoy, de hecho, la región que más plazas de esta carrera ofrece de toda España y en nuestra provincia, pese a ello, se sigue tramitando una tercera facultad. El mercado laboral, según los propios decanos de estos centros, sólo puede absorber la mitad de los nuevos licenciados que salen cada año y eso se está traduciendo en una precariedad laboral creciente. Hay que pinchar la burbuja universitaria de Veterinaria porque no se debe hacer negocio con las expectativas de los jóvenes.

**CUIDAMOS DE SUS MASCOTAS
GARANTIZAMOS ALIMENTOS SEGUROS
MEJORAMOS LA PRODUCCIÓN ANIMAL**

COLEGIO OFICIAL DE
VETERINARIOS
DE ALICANTE



www.icoval.org